

Argentina, una Inmensa Cárcel

Llamado a la ONU y Organizaciones Internacionales Para que Eviten "Las Nuevas Muestras de Barbarie" de los Militares

EL SOL DE MÉXICO

"Inminente la Guerra Civil en Argentina"

más Represión: Puiggrós

La guerra civil en Argentina está a punto de estallar ante el aumento de la represión que ahora padece toda la población, la cual se unirá a la resistencia contra el gobierno militar de Videla, declaró ayer aquí el doctor Rodolfo Puiggrós, en nombre de todos los exiliados argentinos en México.

Reveló que incluso dentro del propio régimen militar hay elementos de descomposición. Los obreros están a punto de estallar y esperan la primera "chispa para que salte el fuego", continuó.

Puiggrós calificó al gobierno militar de Videla como "la más torpe tiranía que se ha observado en América Latina".

La única salida de esa situación que vive Argentina, explicó el dirigente de los exiliados, es la lucha interna, porque el descontento ya está y los habitantes no se van a quedar cruzados de brazos.

"El tiempo que dilate en darse la lucha y su duración, no cuenta ni nos preocupa, y todo dependerá de la capacidad de lucha".

Durante una conferencia de prensa celebrada en la Casa del Pueblo Argentino, estuvieron presentes los familiares del exministro del Interior Hugo Vaca Narvaja, padre, que se encuentra preso, para denunciar la muerte de su hijo Hugo Vaca Narvaja, que se hallaba recluido desde noviembre, mediante un nuevo método.

El hermano del asesinado, Gustavo, explicó que la ley del occidente sustituyó a la ley fuga, en donde se inventa un accidente automovilístico, cuando uno de los detenidos es trasladado a la cárcel o edificio de investigaciones o también allí lo matan argumentando que trataba de escapar, a pesar de que son esposados de pies y manos.

Asimismo, la madre de Vaca Narvaja, Susana Yofre, denunció la serie de represiones que efectuó también el gobierno anterior, que van desde allanamiento de casas y su saqueo hasta personas que son detenidas y luego asesinadas por ser miembros de organizaciones políticas.

"No sólo se trata de acusaciones de refugiados argentinos en México de los actos del régimen militar de Videla, sino de todo el mundo que se ha levantado contra ese gobierno.

Un llamado a la ONU para que "impida más vejaciones y asesinatos en la Argentina" hicieron a nombre del Comité de Solidaridad con el pueblo argentino Rodolfo Puiggrós, Gustavo Vaca Narvaja y Carlos Suárez, quienes enérgicamente pidieron la actuación de los organismos internacionales para detener "las nuevas muestras de barbarie irracional" que está dando el actual gobierno de ese país del cono sur.

ARGENTINA, UNA INMENSAS CÁRCEL

"Argentina atraviesa por una situación —se afirmó— signada por el avasallamiento de todos los derechos humanos, a la vez que su pueblo enfrenta los planes colonizadores de la dictadura militar de los monopolios. Miles de pa-

triotas son asesinados, torturados y sometidos a condiciones vejatorias en los campos de concentración y prisiones gubernamentales, mientras que la ley fuga, se convierte en norma consuetudinaria. En realidad, y necesario es decirlo, el país es una inmensa cárcel..."

El ex rector de la Universidad de Buenos Aires, Rodolfo Puiggrós informó que ninguno de los derechos establecidos por la Constitución es respetado ya que la Constitución realmente no tiene vigencia alguna, ni tampoco se respetan los acuerdos y tratados que Argentina firmó comprometiéndose ante los organismos internacionales como la ONU y los gobiernos extranjeros. "La responsabilidad de los crímenes recae sobre la Junta Militar en su conjunto".

Al mismo tiempo, el Comité "renueva su llamado a las Organizaciones Populares, revolucionarias y democráticas de América Latina, del Tercer Mundo, Europa y los propios Estados Unidos, para que acerquen su campaña de denuncias y solidaridad a fin de poner término al crimen y la tortura organizada y garantizar la vida de los miles de presos políticos que pueblan las cárceles argentinas".

"Extendemos también —finaliza— nuestro llamado a la Organización de las Naciones Unidas, a los organismos defensores de los derechos humanos en el mundo y a las corporaciones religiosas que reiteradamente han manifestado su protesta contra la dictadura que usurpa el gobierno de Argentina".

Ley Fuga a un Esposado de Pies y Manos

El Drama de la Familia Vaca Narvaja, Algo que Puede Pasar a Cada Argentino.— La Ignominiosa Muerte de Hugo Vaca

por Teresa GURZA

Hace dos días llegaron a su dramático fin, con un comunicado que les informaba de la muerte, las pesquisas llenas de angustia de una familia argentina, 26 de cuyos miembros —13 adultos y 13 menores— llegaron recientemente a nuestro país en calidad de asilados. Esta es la historia:

El 20 de noviembre de 1975, Hugo Vaca Narvaja fue detenido sin cargo alguno en la ciudad de Córdoba, Argentina, por personal policiaco, siendo de inmediato trasladado a la División de Informaciones de la Policía. En el momento de su detención, Vaca, abogado, de 34 años, actuaba como abogado defensor del padre de un muchacho asesinado que estaba preso precisamente como chantaje para que la familia informara sobre las actividades del joven. Una semana antes de su detención, o sea hace seis meses, Hugo Vaca Narvaja había sido designado abogado del Partido Peronista Auténtico.

SECUESTRO AL PADRE...

Poco después de ser aprehendido, Vaca Narvaja fue puesto a disposición del Poder Ejecutivo, ¿la causa aducida por el gobierno argentino para asumir esta actitud? un decreto de toque de queda que fue emitido con fecha posterior a la detención del abogado. Hugo Vaca Narvaja, padre, ex ministro del Interior del gobierno del doctor Arturo Frondizzi y padre del preso, interpuso recurso de *habeas corpus* en favor de su hijo, lo que ocasionó que fuera secuestrado el 10 de marzo de este año, por personal que dijo pertenecer a las Fuerzas Armadas. Se desconoce hasta el momento la suerte que haya corrido.

En abril, un mes después del secuestro del jefe de la familia, la esposa, hijos y nietos llegaron a México asilados.

Mientras tanto, se interpuso en favor de Hugo Vaca, hijo, el derecho de opción, recurso que de acuerdo con las leyes argentinas permite a los detenidos políticos viajar al país que los reciba, en este caso Francia; el Ministerio del Interior le concedió la salida.

Pero a partir del 24 de marzo, el detenido fue sometido a un régimen carcelario que lo privó de todo contacto con el exterior, haciendo imposible que tuviera conocimiento de su trámite de salida.

LEY FUGA A UN ESPOSADO DE PIES Y MANOS

Ante el peligro real en que se encontraba, la familia recurrió a distintos organismos internacionales, al secretario general de la ONU y al Comité de Refugiados con sede en Ginebra.

Hace dos días, el 12 de agosto, la autoridad militar de Córdoba, Argentina, publicó en los diarios un comunicado informando: "El comando del Tercer Cuerpo del Ejército comunica que en el día de la fecha procedió al traslado de presos políticos de la Penitenciaría de Córdoba al Comando de Cuerpo, ocurriendo en el trayecto un accidente automovilístico, situación que aprovecharon los presos Hugo Vaca Narvaja hijo y Gustavo Debrey para intentar 'fuga' lo que determinó que fueran muertos en esa acción". Lo que el comunicado policial no aclara, sin embargo, es que los presos, como consta en fotografías, son llevados esposados de pies y manos.

Los cables dieron la noticia y la familia radicada en México pudo enterarse de lo acontecido.

Ayer, su madre, Susana Yofre de Vaca Narvaja, dijo a El Día que su denuncia obedece al deseo de luchar por aquellos que aún permanecen en las cárceles y cuya suerte será, con seguridad, la misma que corrió su hijo. "Fue ametrallado o frente para evitar su salida del país y las declaraciones que sobre los militares pidió hacer. Actualmente, la represión ejerce contra las familias de cualquier que no esté de acuerdo con el actual gobierno. De mi esposo no sabemos nada, los presos que hay en Argentina son rehenes del Ejército cuya función se reduce a matar, saquear y robar lo que encuentran en las casas de los detenidos. El Ejército tiene miedo porque sabe que el pueblo, la clase obrera y toda la población apoya a la guerrilla, que es la actual forma de lucha contra la represión y la dictadura".

"Yo acuso al general Benjamín Menéndez de ser el autor material de la desaparición de mi marido y la muerte de mi hijo así como del saqueo que hicieron los militares en mi casa. Argentina está sufriendo su gestación revolucionaria y es necesaria la unión de todos los pueblos de América Latina, para aplastar al engendro fascista que hoy asesina impunemente el Cono Sur".